

Tunja, 24 de octubre de 2011

Inaugurado Campus Deportivo



Más de 700 personas participaron en la inauguración del campus deportivo de la Universidad de Boyacá. El campus supera los 36.000 metros y será usado para fomentar el deporte formativo, recreativo y competitivo. El evento fue presidido por los fundadores de la Universidad, la Dra. Rosita Cuervo Payeras y el Dr. Osmar Correal, quienes realizaron el corte del cinta con el cual se dio inicio a la inauguración.

La comunidad universitaria se congregó el pasado 28 de septiembre para inaugurar el campus deportivo de la Universidad de Boyacá, el cual dispone de una pista atlética profesional de 400 metros de longitud y seis carriles, una cancha de fútbol profesional con especificaciones FIFA para la realización de juegos internacionales, una cancha de fútbol cinco, dos canchas múltiples para baloncesto y voleibol y una cancha de tenis de campo con recubrimiento sintético, además de amplias zonas verdes, modernos camerinos, zona de parqueaderos y graderías con capacidad para 800 personas. Adicionalmente, el campus deportivo cuenta con una planta de tratamiento de aguas residuales y un bosque con especies nativas.

Después del acto inaugural, se realizó el Festival Recreativo de Relevos, en el cual participaron todos los estudiantes de la asignatura Deporte Formativo, y

la presentación de la Banda Show de la Escuela Normal Nacional Leonor Álvarez Pinzón.

La Dra. Rosita Cuervo Payeras, Rectora de la Universidad, manifestó que esta obra prestará un importante servicio a todos los deportistas de la ciudad y del Departamento. Adicionalmente dijo que el campus deportivo es una muestra más del compromiso que la Universidad, desde sus inicios, ha tenido con el desarrollo de la región, en procura de mejorar, no solo las condiciones formativas de los educandos, sino la calidad de vida de la sociedad en general.

Para culminar el acto inaugural se desarrolló la Copa de Fútbol Universidad de Boyacá 32 años, en la cual participaron los equipos de las Universidades Santo Tomás, UPTC, de Boyacá y la Fundación Universitaria Juan de Castellanos. En el torneo se impuso la Universidad de Boyacá.

Universidad de Boyacá XXXII Años

Para celebrar el XXXII Aniversario de la Universidad, los diferentes estamentos universitarios realizaron varios eventos académicos, culturales, deportivos y científicos, los cuales reseñamos en el Boletín Institucional. Igualmente se expresa una sincera felicitación a los ganadores de los diferentes concursos.

Concierto Especial con María Mulata



Organizado por la Vicerrectoría de Desarrollo Institucional, la cantadora Diana Hernández, más conocida como María Mulata, realizó una impecable presentación artística el pasado 15 de septiembre en el Paraninfo de la Universidad de Boyacá. Hernández ganó la Gaviota de Plata en el Festival Viña del Mar 2007 y es una reconocida folclorista colombiana.

Índice

Concurso de Ortografía

En el Concurso de Ortografía, realizado por el programa de Comunicación Social, participaron 125 estudiantes universitarios y de los colegios La Presentación de Tunja, Normal Superior Santiago de Tunja y Normal Superior Leonor Álvarez Pinzón.

2

X Festival Intercolegiado de la Canción Búho de Oro

En esta ocasión representantes de 27 instituciones educativas y academias musicales de Tunja, Duitama, Sogamoso, Chiquinquirá, Moniquirá, Soatá, Arcabuco, Ventaquemada y Barbosa (Santander).

3

NOTICIAS DE SOGAMOSO Y YOPAL Acto Académico y Cultural de Bienestar

Más de 200 invitados participaron en la reunión semestral de estudiantes y padres de familia organizada por la División de Bienestar Universitario con el propósito de socializar temáticas concernientes al programa de tutorías e informar a la comunidad universitaria...

4

Muy concurridos estuvieron los eventos conmemorativos del trigésimo segundo aniversario de la Universidad de Boyacá. La masiva participación de estudiantes, profesores, egresados, delegaciones de colegios y universidades, visitantes, empresarios y demás invitados especiales, es la expresión del cariño y de la identidad que despierta la Universidad en la comunidad universitaria y en la sociedad. Lo anterior es el resultado del trabajo constante y comprometido que desde sus inicios ha caracterizado a esta Casa de Estudios, orgullo de Tunja y de Boyacá, que hoy se proyecta como una Institución joven pero con gran liderazgo, en virtud de sus logros académicos, investigativos y de proyección social, que benefician a miles de colombianos. Esta percepción de progreso paulatino, de compromiso social y de mejoramiento continuo se evidenció en el Acto Académico, en donde la Institución reconoció la labor de los funcionarios que han contribuido con su dedicado trabajo al crecimiento de la Universidad. También fueron premiados los investigadores participantes en el Premio Anual al Mérito Investigativo y se realizó el lanzamiento del primer número de la revista Proyección Universitaria de la Facultad de Ciencias de la Salud para la obtención de la indexación y del primer número de la revista interdisciplinaria Proyección Universitaria con fines de indexación.

Igualmente la comunidad universitaria reconoció la labor de los fundadores de la Universidad de Boyacá, la Dra. Rosita Cuervo Payeras, por su eminente liderazgo educativo en los ámbitos internacional y nacional, como representante de la Institución y del país en la Vicepresidencia de la Unión de Universidades de América Latina (UDUAL), Area Andina; en la Presidencia del Canal Nacional Universitario Zoom TV, y en las Juntas Directivas de la Asociación Colombiana de Universidades (ASCUN) y de la Asociación Colombiana de Posgrados; y al Dr. Osmar Correal Cabral, Presidente Emérito, como reconocimiento a su acendrada gestión rectoral, durante más de 25 años al frente de esta Alma Mater, y por sus fundamentales aportes al desarrollo de la Institución y de la sociedad colombiana.

También es pertinente destacar el quehacer de los egresados, muchos de ellos empresarios que contribuyen a la generación de empleo en todas las áreas del conocimiento. Igualmente, dada su capacidad demostrada para crear conocimientos y saberes, abrir nuevos puestos de trabajo e innovar con acciones de mejoramiento en beneficio de las comunidades, la Universidad es un valuarte de Boyacá para el país y para el mundo, que transmite un mensaje de positivismo, liderazgo, confianza, credibilidad y esperanza en un futuro promisorio.

Concurso Caiga en la Nota.

Este tradicional concurso, promovido y desarrollado desde hace cinco años por la Oficina de Planeación de la Universidad, convocó a 35 estudiantes, quienes compitieron entusiastamente en medio de música, risas y barras que animaron a los participantes de cada Programa. Los ganadores fueron: primer puesto, Juliana Carolina Peralta (Comunicación Social); segundo puesto Angela Dayana Lizarazo (Ingeniería Industrial), y tercer puesto, Ivonne Niño Torres (Psicología)



Concurso de Oratoria



El Concurso de Oratoria, organizado por el programa de Derecho y Ciencias Políticas, tuvo la participación destacada de 75 estudiantes de varios colegios y universidades del Departamento. Los ganadores de esta versión fueron: (Modalidad colegios) primer puesto, Laura Melissa Orjuela Rodríguez, del Colegio La Presentación de Tunja;

segundo puesto, María Alejandra Puerto Cristancho, de la Normal Superior Leonor Álvarez Pinzón de Tunja; y tercer puesto, Diana Alejandra López Salomón, del Colegio La Presentación de Tunja.

(Modalidad Universitarios) primer puesto, Valeska Sotomayor Ituriaga, estudiante de Derecho; segundo puesto, Zayra Yolima Rodríguez Valenzuela, alumna de Derecho, y Wilmar Enrique Pineda, educando de Comunicación Social. Los ganadores de esta modalidad son estudiantes de la Universidad de Boyacá.

Concurso de Ortografía



En el Concurso de Ortografía, realizado por el programa de Comunicación Social, participaron 125 estudiantes universitarios y de los colegios La Presentación de Tunja, Normal Superior Santiago de Tunja y Normal Superior Leonor Álvarez Pinzón. Los ganadores del concurso fueron: primer lugar, Angélica María Rodríguez (Medicina, Universidad de Boyacá); segundo lugar, Paula Alexandra Puin Díaz, (Escuela Normal Superior Leonor Álvarez Pinzón) y Julieth Cubides Echeverría (Fisioterapia, Universidad de Boyacá)

Invasión Fotográfica

Como homenaje a la Universidad, el programa de Diseño Gráfico y el Departamento de Expresión invadieron los espacios de la Institución con una inmensa muestra de fotografía. En la que participaron más de 100 expositores, quienes con cerca de 500 fotografías, mostraron las infinitas posibilidades de un medio que no se agota, sino que por el contrario crece en propuestas y conceptos. Con la exposición se realizó el evento "Conversaciones acerca de la fotografía" donde participaron números conferencistas de varias universidades del país, encabezados por el Doctor en Teoría, Historia y Crítica de las Artes, Santiago Rueda. Las conferencias trataron temas tan diversos como la técnica, la postproducción, la historia, la teoría, la fotografía como herramienta de investigación y la pedagogía.

IV Encuentro de Rectores, Psicoorientadores y Coordinadores

El Encuentro contó con la presencia de 149 participantes, provenientes de 20 municipios de Boyacá, Cundinamarca y Casanare. Las temáticas que se trataron fueron los trastornos específicos del aprendizaje, las rutas de atención en psicoterapia y las didácticas flexibles para la enseñanza de la lectura y la escritura. El evento fue bien recibido por parte de los docentes invitados, dada la pertinencia de las temáticas abordadas, su aplicabilidad en las instituciones educativas, la relación con las necesidades más sentidas de las comunidades educativas y las expectativas de mejoramiento expresadas por los asistentes.

X Festival Intercolegiado de la Canción Búho de Oro



En esta ocasión representantes de 27 instituciones educativas y academias musicales de Tunja, Duitama, Sogamoso, Chiquinquirá, Moniquirá, Soatá, Arcabuco, Ventaquemada y Barbosa (Santander), compitieron en la fase eliminatoria. Luego de una reñida disputa por los primeros lugares, los ganadores fueron: (Categoría Infantil) Búho de oro, Andrea Tarazona Malagón, de la Academia Pentagrama de Sogamoso; Búho de

plata, Jaime Andrés Suárez Bernal de la Corporación Santo Domingo de Tunja; y Búho de bronce, María Alejandra Saboya, del Colegio La Presentación de Tunja.

(Categoría Juvenil) Búho de oro, Nicol Melisa Malaver Rosas, del Colegio Sugamuxi de Sogamoso; Búho de plata, Pedro Esteban Hernández, del Colegio Sugamuxi de Tunja; y Búho de bronce, Dayane Chaparro de la Academia Pentagrama de Sogamoso. La comunidad universitaria felicita a estos talentosos niños y jóvenes, así como a sus respectivas instituciones educativas y académicas por su destacada participación.

XIII Encuentro Danza Viva



Esta versión de Danza Viva se caracterizó por la masiva participación de estudiantes y docentes de colegios y universidades, quienes se reunieron en el Paraninfo de la Universidad para apreciar el talento de los 249 bailarines de los colegios Silvino Rodríguez, Leonor Álvarez Pinzón, American School, Inem Carlos Arturo Torres, La Presentación y Cooservicios de Tunja; Colegio Nuestra Señora del Rosario de Chocontá, Normal Superior de Soatá, Institución Educativa Técnica Nacional de Nobsa, el Instituto Indalecio Vásquez de Pesca y el Colegio Ezequiel Moreno Díaz de Villa Nueva – Casanare. Cada grupo se destacó por la creativa y la virtuosa manera de interpretar las danzas folclóricas, modernas y contemporáneas, con que engalanaron la celebración del aniversario. Sinceras felicitaciones a las delegaciones asistentes por el compromiso y la dedicación con que asumieron sus presentaciones.

XIII Maratón Interuniversitaria de Programación

Este concurso, realizado desde hace 13 años por el programa de Ingeniería de Sistemas, contó con la participación de 23 estudiantes universitarios de las Universidades: Pedagógica y Tecnológica de Colombia, Santo Tomás, de Boyacá y la Fundación Universitaria Juan de Castellanos. Los ganadores de la XII versión fueron David Morales Rivera, Diego Alfredo Suesca Rodríguez y David Ricardo Venegas Mendoza, estudiantes de la UPTC.



XII Premio Innovación



En la XII versión del Premio Innovación, 82 estudiantes universitarios compitieron por este reconocimiento a su ingenio y creatividad. Luego de la exposición y de

la evaluación por parte de los jurados, el primer lugar lo obtuvieron los estudiantes de Ingeniería Industrial de la Universidad de Boyacá Carlos Eduardo Cardona Murcia, Maily Yelitza Velandia, Cristian Dario Molina Monsalve, William Sanabria Becerra y Jorge Zambrano Murcia, con el proyecto “Dosisificador de Racionamiento de Abono Granulado”. El segundo lugar fue para Alejandra Niño Molano, Yesica Mojica Moreno, Lorena Briceño Ramos, Julián Ramos Ebratt y Fabián Ramírez Pedraza, estudiantes de Ingeniería Industrial de la Universidad de Boyacá y creadores del “Sistema automático de lavado de tanques de almacenamiento”

V Expociencia “La Lúdica en las Ciencias Básicas”

Organizada por los Departamentos de Química, Bioquímica, Biología y Física adscritos a la Facultad de Ciencias e Ingeniería, la Expociencia logró su propósito de sensibilizar a la comunidad universitaria y al público asistente, respecto a la importancia y la aplicabilidad de las ciencias básicas en la vida cotidiana. Durante los primeros meses del semestre,

cuarenta estudiantes de ciencias básicas, bajo la orientación de los docentes de éstos Departamentos, se dieron a la tarea de diseñar varios juegos y lúdicas que facilitarían la comprensión de los conceptos fundamentales de estas ciencias. Muy positiva fue la respuesta de los asistentes quienes durante dos días estuvieron jugando, aprendiendo y comprendiendo las ciencias básicas.

XVIII Feria Empresarial con Proyección Internacional

En la Feria participaron 115 empresas de los sectores industrial, automotriz, artesanal, editorial, de servicios, tecnológico, gastronómico, agroindustrial, turístico y de salud. Los expositores, reunidos en el más importante certamen ferial y empresarial del Departamento, mostraron sus avances e iniciativas, muchas de ellas originadas en el quehacer de estudiantes, egresados y profesores de la Universidad de Boyacá. También se contó con la participación destacada de la empresa Acerías Paz del Río y el apoyo de las Cámaras Binacionales de Integración Comercial de Corea, Brasil, Chile, India y España.

Concierto de Música Colombiana



La Facultad de Ciencias de la Salud ofreció a la comunidad universitaria un concierto de música colombiana con la agrupación Zabala y Barrera, integrada por los maestros: Helio Zabala, guitarra y primera voz; Fernando Barrera, guitarra y segunda voz, y José Miguel Zabala, acompañante al tiple. Esta agrupación boyacense, con treinta años de trayectoria en el ámbito cultural colombiano, deleitó a los cerca de quinientos asistentes que acompañaron con aplausos y sonrisas los bambucos, pasillos y pasajes interpretados por este connotado trío de artistas boyacenses.

NOTICIAS DE SOGAMOSO Y YOPAL

Acto Académico y Cultural de Bienestar

Más de 200 invitados participaron en la reunión semestral de estudiantes y padres de familia organizada por la Coordinación Académica de los programas de la Universidad en Sogamoso, con el propósito de socializar temáticas concernientes al programa de tutorías e informar a la comunidad universitaria de la ciudad del sol y del acero acerca de los servicios de salud, deportes y cultura que brinda la Institución.

Esta actividad, de gran importancia para los asistentes y que se desarrolló en el auditorio Félix María Segura, fue presidida por la Sra. Rectora de la Institución, Dra. Rosita Cuervo Payeras, quien se refirió a la nueva sede de la Universidad de Boyacá en la ciudad de Sogamoso y a los espacios académicos, culturales, científicos y deportivos dispuestos para fortalecer la formación integral de los estudiantes en la capital del sol y del acero.

Asimismo, el Dr. Osmar Correal Cabral, Presidente Emérito de la Institución, reiteró la voluntad y el compromiso de la Universidad con la alta calidad de los programas académico y el bienestar de la comunidad universitaria, mediante la óptima disposición de recursos humanos y de infraestructura, tendientes a garantizar una mayor comodidad y obtener un mejor desempeño de quienes adelantan sus actividades académicas, de investigación y de proyección social en Sogamoso.

En horas de la noche los grupos culturales de la institución presentaron sus obras teatrales y musicales en el teatro Apocalipsis, amenizando así la entrega de la "Mención Beca al Mérito Académico", que la Universidad de Boyacá otorgó a los estudiantes de los distintos programas académicos de Sogamoso destacados por su rendimiento académico, entre ellos: Laura Danyhelen Aguirre Aguirre (Arquitectura), Oscar Hernán Porras Olarte (Derecho y Ciencias Políticas), y Sandra Liliana Soler Vargas (Ingeniería Ambiental), quienes obtuvieron los mejores puntajes en el primer semestre de este año.

Una vez finalizado el evento, las directivas de la Universidad de Boyacá reiteraron su compromiso con el desarrollo social, económico, educativo y cultural de Sogamoso y del departamento de Boyacá, para lo cual anunciaron nuevas acciones

Ceremonia de Batas



En un acto denominado "Ceremonia de Batas", organizado por las Directivas de la Facultad de Ciencias de la Salud y del programa de Medicina de la Universidad de Boyacá, los Médicos de la vigésima novena promoción graduados el pasado 15 de julio, recibieron de sus padres de familia la bata médica, como símbolo del compromiso, la confianza, la

responsabilidad, el humanismo y la idoneidad profesional que debe presidir el quehacer de los galenos egresados de la Universidad de Boyacá.

En representación de los padres de familia, el Abg. Sergio Antonio Pérez Villamarin, agradeció a las Directivas de la Universidad y al cuerpo docente del programa de Medicina, los esfuerzos institucionales por formar a sus hijos con integralidad e idoneidad, proceso en el cual la Universidad siempre tuvo presentes e hizo partícipes a las familias de los estudiantes, quienes en presencia de sus docentes y padres de familia, renovaron su compromiso con el respeto a la vida y demás principios de la profesión médica.

Reunión Padres de Familia en Yopal

Gran impacto causó la reunión de padres de familia llevada a cabo en la sede de la Universidad de Boyacá en Yopal. Se contó con la presencia de padres de familia provenientes de Tauramena, Paz de Ariporo, Trinidad, Aguazul y Yopal. También participaron estudiantes de Medicina, Instrumentación Quirúrgica, Ingeniería Ambiental, Ingeniería Industrial, Ingeniería de Sistemas, Arquitectura, Psicología, Comunicación Social y Derecho y Ciencias Políticas. La masiva asistencia demuestra el interés y el agradecimiento de los padres de familia y de los estudiantes hacia las directivas de la Institución, por la realización de este tipo de reuniones que favorecen a las familias de Casanare que tienen sus hijos estudiando en la Universidad de Boyacá.

En este importante encuentro participaron el Ing. Andrés Correal, Vicerrector de Desarrollo Institucional, quien resaltó la importancia del trabajo

conjunto entre padres de familia y Universidad para desarrollar exitosamente el proyecto educativo de los jóvenes universitarios. La Psicóloga Claudia Bohórquez, Decana de la Facultad Ciencias Humanas y Educativas, también se refirió al proceso de cambio y expectativas que viven los jóvenes al ingresar a la Universidad y enfatizó en la necesidad de vincular a las familias en la formación integral de los estudiantes. Por su parte, Ing. Carlos Lara, Decano de la Facultad de Ciencias e Ingeniería, habló acerca de los servicios, descuentos y becas para estudiantes, además, de los beneficios a que tienen acceso los padres de familia que se carnetizan y utilizan los servicios ofrecidos por la Universidad de Boyacá.

Correo Universidad de Boyacá

Quiero manifestarles mis agradecimientos por todas las enseñanzas que me suministraron en mi formación profesional, pues en mi trabajo como Ingeniero Sanitario y Ambiental doy fe del porque la Universidad de Boyacá es la institución de la excelencia y del cumplimiento académico, ya que todo lo aprendido en asignaturas como residuos sólidos y peligrosos, educación ambiental y evaluación ambiental, auditoría ambiental, hidráulica, contaminación ambiental y calidad del aire, meteorología y climatología, instalaciones hidráulicas y sanitarias, química ambiental II y procesos unitarios de potabilización, han sido los insumos que me han facilitado adquirir y aplicar mis conocimientos en el ámbito del urbanismo y del ordenamiento territorial, pues en esta área he estado aprendiendo y reforzando formulación de planes de

ordenamiento territorial, usos del suelo, y lo más importante, diseño de fraccionamientos o urbanizaciones; es aquí donde me he sentido como pez en el agua, pues he aplicado notablemente los conocimientos suministrados en acueducto, alcantarillado y, sobre todo, en instalaciones hidráulicas y sanitarias.

Nuevamente expreso los más sinceros agradecimientos a los ingenieros docentes de mi Facultad, reportándome que estoy bien y conociendo la cultura mexicana. Espero verlos muy pronto y es una pena no haber estado en la semana de la Universidad.

Carlos Alberto Wilches Bonilla
Egresado de Ingeniería Sanitaria y estudiante de Ingeniería Ambiental, actualmente en intercambio estudiantil.